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CPI pode cassar Magrão por 
coação e propina em Pinda
Respondendo processante por acusação em esquema de cobrança ilegal na 
diretoria do Pronto Socorro, vereador nega apontamentos feitos em apuração de CEI

Câmara aprova ampliação do 
horário de funcionamento de 
estabelecimentos em Lorena

Polícia e MP investigam 
denúncia contra Rodolpho 
Borges em votação a favor 
das contas de Edson Mota
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A Câmara de Lorena 
aprovou por unanimidade 
o projeto do Executivo que 
permite a ampliação do 
horário de funcionamento 
de adegas, lojas de conveni-

O Seccold (Setor Espe-
cializado no Combate a 
Corrupção, Organização 
Criminosa e Lavagem de Di-
nheiro) da Delegacia Seccio-
nal de Guaratinguetá abriu 
investigação após receber 
denúncia contra o vereador 
Rodolpho Borges de Souza 
Silva (PSD), de Cachoeira 
Paulista. Ele é acusado de 

ência e depósitos de bebidas. 
A medida também altera os 
dias em que os bares podem 
ficar abertos até o início da 
madrugada.

desvio de finalidade na 
votação das contas de 2018 
do ex-prefeito Edson Mota 
(PL), após declarações de 
que teria votado por apoio 
ao parceiro político. A de-
núncia foi enviada ao Sec-
cold e ao Ministério Público 
pelo vereador Agenor do 
Todico (PL).

Estabelecimento em Lorena; cidade amplia horário para atuação

Agenor do Todico (esq.) denunciou voto de Rodolpho Borges por “gratidão” a ex-prefeito Edson Mota
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Prazo para 
conclusão de 
CEI do Finisa
é prorrogado

A Câmara de Guaratin-
guetá aprovou, por unani-
midade, a prorrogação por 
noventa dias do prazo para 
a conclusão dos trabalhos 
da CEI (Comissão Especial 
de Inquérito) que apura de-
núncias de violações a leis 
federais sobre as aplicações 
de recursos oriundos do Fi-
nisa (Financiamento à Infra-
estrutura e ao Saneamento). 
O pedido foi apresentado na 
sessão da quarta-feira (7), 
por meio de um requerimen-
to de autoria dos membros da 
comissão.
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Sylvio Ballerini acompanha instalações na Clínica Médica da Santa Casa, com o superintendente Dario Costa e o construtor Jimmy Dornelas

Soliva enfrenta CEI em Guará

Reforma da Clínica Médica da 
Santa Casa de Lorena avança 
para beneficiar pacientes SUS

À espera do Estado, Aparecida 
suspende cobertura da feira livre

Pindamonhagaba tem Festival 
de Blues com entrada gratuita

A Santa Casa de Lorena 
avançou com as obras de refor-
ma de sua Clínica Médica, a fim 
de transformar a experiência 
de acomodação dos pacientes 
SUS (Sistema Único de Saúde) 
na região, um projeto que faz 
parte do compromisso de 
ambiência de todas áreas assis-
tenciais do hospital, com foco 
na modernização, inovação e 
cuidado humanizado. A refor-
ma da clínica médica abrange 

A obra de cobertura da 
feira livre em Aparecida está 
suspensa. A Prefeitura terá 
de fazer uma adequação 
técnica do projeto e aguarda 
autorização do Governo do 
Estado. O projeto teve início 
em junho e o prazo de entrega 

Pindamonhangaba apresen-
ta mais uma edição do Festival 
de Blues. Promovido pela se-
cretaria de Cultura e Turismo, 
o evento é aberto ao público 
na praça Sete de Setembro. A 
proposta é agradar a todos os 
amantes do blues, com uma 

desde a ampliação da capaci-
dade total do setor, de 38 para 
46 leitos, até a renovação com-
pleta das instalações em geral, 
incluindo a modernização dos 
equipamentos e a criação de 
ambientes mais confortáveis e 
acolhedores para os usuários 
e profissionais de saúde, onde 
todos os quartos passarão a 
contar com televisores e ares-
-condicionados, por exemplo.

da primeira parte era 30 de 
agosto. Segundo o secretário 
de Obras, Ricardo Alessandro 
Henrique da Silva, está sendo 
feito um estudo sobre os 
pilares que vão sustentar a 
cobertura. 

programação que conta com 
apresentação musical de André 
Youssef Trio, seguido da banda 
Burning Bush acompanhada 
de convidados, que prestará 
homenagem ao guitarrista 
Paulo Meyer.

Lorena inicia obra de recuperação 
de pontes com R$ 4 milhões

Foto: Fabiana Cugolo
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A Câmara de Pindamo-
nhangaba abriu, na noite 
desta terça-feira (7), uma 
comissão processante contra 
o vereador Carlos Eduardo 
de Moura, o Magrão (PSD). 

Ele foi denunciado por coa-
ção e recebimento de vanta-
gens financeiras em suposto 
esquema de propina, em 
abordagem ao diretor admi-
nistrativo do Pronto Socorro, 

Eurico de Aguiar e Silva. A 
acusação foi alvo de uma CEI 
(Comissão Especial de Inqué-
rito), formada pelo autor do 
requerimento e presidente da 
CEI, o vereador Marco Mayor 

(PL), além dos membros Ro-
gério Ramos (Podemos) e 
José Carlos Gomes, o Cal 
(Republicanos). Os trabalhos 
levaram a um relatório que 
apresentou três ilegalidades, 

como a utilização da posição 
de vereador para obter vanta-
gens financeiras, perseguição 
e indicação de funcionários 
no Pronto Socorro.

Foto:  Reprodução
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BOLSA FAMILIA 20 ANOS!
No início de 2003, primeiro 
governo do presidente Lula, o 
lançamento do programa FOME 
ZERO que iria se transformar em 
sua marca de governo.
A decisão de que todo brasileiro 
teria três refeições diárias.
O objetivo era atingir 14 milhões 
de brasileiros.
O Fome Zero não deu certo.
A experiência serviu para o lan-
çamento no ano seguinte do pro-
grama Bolsa Família, uma fusão 
dos programas sociais do governo 
Fernando Henrique Cardoso, o 
Bolsa Escola, o vale gás e Comu-
nidade Solidária.
Lula percorreu o mundo ven-
dendo a ideia da possibilidade 
de eliminação da fome e quase 
alcançou os seus objetivos com 
a possível indicação de Prêmio 
Nobel. 
A lava-jato uma pedra no caminho.
Vinte anos se passaram e o país 
segundo relatório gerado pela 
ONU há um pouco mais de 8,4 
milhões de brasileiros passam 
fome no país.
O f lagelo social permanece e a 
dúvida da sua 
eficiência.
Treze estados 
brasileiros têm 
mais usuários do 
Bolsa Família 
que carteira de 
trabalho assinada 
e 4,7 milhões de 
famílias recebiam 
o benefício irre-
gularmente desde 2023.
O mecanismo de socorro aos 
menos privilegiados usado larga-
mente nos Estados Unido na dé-
cada de 1940 onde estados foram 
retirados do mapa da fome.
No Brasil a fome não é um assun-
to novo e nem inovador o com-
bate, pois o geografo brasileiro, 
Josué de Castro, com a sua obra, 
“Geografia da Fome”, analisou e 
diagnosticou as causas da fome.
Josué de Castro foi um intelectual 
brasileiro de grande relevância, 
especialmente no que diz respeito 
à análise da questão da fome e da 
desigualdade social no país. 
Sua obra mais conhecida, "A 
Geografia da Fome", publicada 
em 1946, representou um marco 
nos estudos sobre a alimentação 
e a nutrição no Brasil, e continua 
sendo uma referência fundamen-
tal para compreendermos a com-
plexidade do problema da fome 
em nosso país.
Castro desafiou a visão tradi-
cional de que a fome no Brasil 
era resultado apenas de fatores 
naturais, como secas e pragas. 
Ele demonstrou que a fome era, 
sobretudo, um problema social, 
decorrente de desigualdades 
econômicas, políticas e sociais 
em 1946!
Através de um minucioso estudo 

geográfico, Castro mapeou as 
diferentes regiões brasileiras e 
identificou as causas e as conse-
quências da fome em cada uma 
delas. Essa análise regionalizada 
permitiu compreender a heteroge-
neidade do problema da fome no 
país e a necessidade de políticas 
públicas específicas para cada 
região.
 A obra de Castro teve um papel 
fundamental na denúncia da fome 
como um problema social grave 
e urgente, que exigia a atenção 
do Estado e da sociedade. Seus 
trabalhos contribuíram para a 
construção de uma consciência 
crítica sobre a questão alimentar 
no Brasil.
 As ideias de Josué de Castro 
inf luenciaram a formulação de 
políticas públicas para combater 
a fome e a desnutrição no Brasil. 
Seus estudos serviram de base 
para a criação de programas de 
alimentação e nutrição, como o 
Programa Nacional de Alimen-
tação Escolar (PNAE) e o Pro-
grama de Combate à Desnutrição 
Infantil (PCDI).
 A obra de Josué de Castro ultra-

passou as fron-
teiras do Brasil e 
inf luenciou estu-
diosos e ativistas 
de diversos países. 
Josué de Castro, 
um dos principais 
defensores da luta 
contra a fome no 
mundo e partici-
pou ativamente de 

organismos internacionais como 
a Organização das Nações Unidas 
para a Alimentação e a Agricul-
tura (FAO).
O Estado tem um papel crucial na 
garantia da segurança alimentar e 
no combate à fome.
 Ao longo da história brasileira, 
as políticas públicas implementa-
das, ou a falta delas, tiveram um 
impacto significativo na vida da 
população.
Em resumo, repito, o Estado tem 
um papel fundamental na garan-
tia da segurança alimentar e no 
combate à fome. 
O programa Bolsa Família tem 
desafios e limitações que preci-
sam ser revistos.
A falta de articulação entre os di-
ferentes níveis de governo (fede-
ral, estadual e municipal) dificul-
ta a implementação de políticas 
públicas eficazes.
 As políticas de combate à fome 
são muitas vezes fragmentadas e 
não possuem uma visão de longo 
prazo, por que se trata de políti-
cas públicas com inf luência por 
interesses políticos e econômicos,  
compromete a sua efetividade. 
Em 20 anos não encontraram uma 
saída para que um dia o país não 
precise do Bolsa Família. 
O Bolsa Família não pode ser um 
programa perene!

O programa 
Bolsa Família 

tem desafios e 
limitações que 
precisam ser 

revistos

“Não é a pornografia 
que é obscena, é a 

fome que é obscena.”
José Saramago

O último, apague a luz
Pelo andar da carruagem, o 

clima das sessões de Câmara em 
Pindamonhangaba será de denún-
cias e falácias. Depois do vereador 
Magrão virar assunto – por esquema 
de propina – na Comissão de Ética e 
investigado numa processante, esta 
semana o alvo foi Marco Mayor, 
que embora salvo pela habilidade 
do presidente Norbertinho, não 
está livre de responder por relações 
perigosas!!!

Desvio de foco
A possibilidade do vereador 

Magrão terminar esta legislatura 
com seu mandato cassado é bem 
provável, segundo os especulado-
res do mercado 
político de Pin-
da. Magrão tem 
tentado puxar 
os vereadores 
para o mesmo 
‘atoleiro’ que 
ele se meteu, a 
exemplo de sua 
ginga em cima 
de Marcos Mayor. Pelo que se ou-
viu nos corredores da Câmara, ‘tem 
gente’ analisando outra situação 
constrangedora para cidade, que 
possivelmente envolve o ‘Máscara’. 
Perguntem à Regininha!!!

Destaque eleitoral
É voz corrente entre os governis-

tas de Pinda e até nas rodas da oposi-
ção o desempenho da presidente do 
União Brasil, Marcela Franco, em 
conduzir seu grupo de vereadores 

na missão de eleger Piorino e Rafael 
Goffi. Marcela, que já se destaca na 
administração do Dr. Isael Domin-
gues pela eficiência na execução de 
projetos, agora também está sendo 
vista no mercado político como de-
tentora de um futuro promissor nas 
futuras campanhas eleitorais.

E se o assunto for Cachoeira...
...lá vem o botinão, quer dizer, o 

Fernandão! Isso mesmo, Fernando 
Hummel, homologado na convenção 

do PSDB/Cida-
dania como can-
didato a prefeito 
e Marcio Men-
des como vice. 
Ambos filhos de 
ex-prefeitos – Di-
dito e Jair Mendes 
– vão desfilar na 

passarela eleitoral com uma receita 
para reconstruir e moralizar a cida-
de. Com a palavra, os eleitores...

Tiro no pé
Por essa ninguém esperava, nem 

a Motolândia de Cachoeira Paulista. 
O Ministério Público determinar 
abertura de investigação na Câ-
mara para apurar 
o nível de com-
plexidade entre o 
ex-prefeito Edson 
Mota e o vereador 
Rodolpho Borges 
– o veterinário. 
De acordo com a 
denúncia de Age-
nor Todico, Rodolpho teria votado 
contra a rejeição das contas de Mota 
alegando um profundo vínculo de 
amizade com ele.

Porteira que passa boi...
...passa boiada – ditado aplicá-

vel no pedido da promotoria a Leo 
Fênix. Comissão de Inquérito que 
investiga Rodolpho, pode chegar 

Política a conta-gotas...

Fernando Hummel

Rafael Goffi, Marcela e Piorino

Magrão

nos demais ‘amiguinhos’ de Edson 
Mota na Câmara, cuja gravação da 
distribuição de grana para aprovar 
suas contas foi amplamente divul-
gado nas redes sociais. Perguntem 
à Rogéria Lucas...

O clone
Corre na boca pequena de Ca-

choeira que na última terça-feira 
Breno Anaya e seu vice, Dr. Joa-
quim, armaram um barraco na Santa 
Casa ao serem barrados na portaria. 
O incidente, que poderia ser enqua-
drado em crime eleitoral, foi ame-
nizado quando o irmão gêmeo de 
Anaya entrou em cena e confundiu 
os denunciantes! Aliás, foi ele ou o 
mano que agitou o pedaço?

Motivação eleitoral
A Câmara de Guaratinguetá, na 

última quarta-feira, prorrogou em 
90 dias o prazo da CEI do FINISA, 
a pedido dos membros da comissão 
Arilson Santos, Vantuir Farias, Rosa 
Filippo e Marcelo da Santa Casa. Os 
vereadores buscam saber se houve 
violações nos procedimento das 
obras que compõe o empréstimo 
aprovado pelo Legislativo em 2021. 
Tem gente na Praça convicta que a 
motivação da oposição – ‘coinci-
dentemente’ todos membros da CEI 
– é fazer o prefeito Marcus Soliva 
sangrar neste período eleitoral. Per-
guntem ao Orville Teixeira!!!

Por essa ele não esperava
Quem passou no teste cardíaco 

nesta sexta-feira foi Miguel Sam-
paio, atraído para uma 'reunião 
numerosa e de emergência'. Porém, 

tratava-se de uma festa surpresa para 
comemorar mais um aniversário. E 
pelo jeito seu coração está aprovado 
para mais 4 anos como gerente da 
cidade, se Dani Dias for eleita.

Aliança franciscana
Corre na boca pequena de Guará 

que a aliança, ou melhor, a promessa 
de apoio do ex-prefeito Francisco 
Carlos e o que sobrou do PSDB ao 
palanque de Junior Filippo pode 

tirar mais do que acrescentar no 
contexto das urnas. Segundo ana-
listas políticos, a julgar por uma das 
fotos – censuradas para esta coluna 
– exibida nas redes sociais, focando 
o time da aliança franciscana com o 
Filippo, soma-se mais rejeição que 
intenção...

Performance
A 57 dias das eleições, menos de 

5 para o início oficial das campa-
nhas, o mercado político de Guará 
observa a performance dos vices, 
pelo menos dos três prefeituráveis 
mais comentados 
na Praça. João 
Vaz, que está ten-
tando emplacar na 
garupa de Regis, 
só posa para as fo-
tos, mas ninguém 
ouviu de fato sua 
narrativa; Bruno 
Santos ainda permanece estático ao 
lado de Junior Filippo, que controla 
pessoalmente o comando de voz de 
sua campanha. Até o momento, o 

único que se mostrou audível e com 
discurso voltado à saúde e cuidados 
com as pessoas é Matheus Galhar-
do, que busca somar o máximo no 
palanque de Dani Dias. A pergunta 
que fica: haverá debate entre os vices 
ou eles serão apenas ouvidos nas 
reuniões domiciliares?

E por falar em Lorena...
...ventos dos corredores de um 

órgão superior da cidade comentam 
que três ou talvez cinco vereadores 
e um candidato a prefeito podem ter 
problemas em prosseguirem com 
suas respectivas candidaturas.

Ventos favoráveis
O empresário e homem forte da 

Fiesp, Paulo Skaf, comunicou dias 
atrás o prefeito Sylvio Ballerini 
sobre a possibilidade da chegada de 
mais uma indústria em seu espaço, 
na Comil-Lorena. Para o prefeito, 

uma boa notícia em resposta à polí-
tica de geração de emprego e renda 
em sua administração. Sylvinho 
lembrou que Lorena foi destaque em 
empregabilidade no mês de julho, 
segundo dados do Caged.

Liberou geral
Na sequência dos atendimentos, 

o prefeito Sylvio Ballerini aceitou 
inúmeras reivindicações dos em-
presários do setor de gastronomia 
e entretenimentos noturnos para 
estender o funcionamento dos esta-
belecimentos até a uma da madruga-
da. Sylvinho entendeu que a medida 
ajuda a fortalecer a economia dos 
bares e restaurantes, porém, chamou 
a GCM para reforçar a segurança

Clero & política
A comemoração dos 130 anos de 

fundação do Seminário Bom Jesus, 
em Aparecida, na última terça-feira, 
acabou reunindo entre convidados 
e autoridades alguns prefeituráveis 
da cidade. Piriquito foi para cumprir 
o protocolo e aproveitou para con-
versar com Júnior Dourado, subse-
cretário de Articulação Política do 
governo do Estado. Quem também 
esteve presente foi o homem do 
chapéu, João Vicente.

Grupo unido, é mais que...
...reunido – Esta semana, a em-

presária Fátima Ramos (Avante) 
promoveu um encontro no bairro 
Industrial, de Lorena, que mais 
parecia uma segunda convenção 

devido o número de moradores e 
convidados, que em apoio à sua can-
didatura, marcaram presença para 
ouvir Sylvinho Ballerini e Marietta 
Bartelega...

Roleta russa
A abertura da temporada de de-

bates movimentou as candidaturas 
na última quinta-feira. Em Caraguá, 
dos cinco candidatos, quatro deles 
partiram para o confronto contra 
‘aquele, que tem postulado à frente’, 
na preferência dos eleitores. Ficou 
curioso? Segue a lista, tire a conclu-
são do mais comentado: Baduquinha 
(PL), Antonio Carlos (PSD), Fábio 
Ferreira (PDT), Neto Bota (União 
Brasil) e Coronel Stanellis (PP).

Rodolpho

Junior e Chico Hair: aquele abraço...

Matheus Galhardo

Paulo Skaf e Sylvinho Ballerini

Marietta, Fátima Ramos e Sylvinho

Vantuir, Miguel Sampaio e Dani Dias
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CPI inicia trabalho que pode tirar mandato 
de Magrão por coação e propina em Pinda
Vereador responde por acusação em esquema que teria afetado atuação da diretoria do Pronto Socorro

A Câmara de Pindamo-
nhangaba abriu, na noite desta 
terça-feira (7), uma comissão 
processante contra o vereador 
Carlos Eduardo de Moura, o 
Magrão (PSD). Ele foi denuncia-
do por coação e recebimento 
de vantagens financeiras em 
suposto esquema de propina, 
em abordagem ao diretor 
administrativo do Pronto So-
corro, Eurico de Aguiar e Silva.

A acusação foi alvo de uma 
CEI (Comissão Especial de 
Inquérito), formada pelo autor 
do requerimento e presidente 
da CEI, o vereador Marco 
Mayor (PL), além dos membros 
Rogério Ramos (Podemos) 
e José Carlos Gomes, o Cal 
(Republicanos). Os trabalhos 

Da Redação
Pindamonhangaba

Foto: Reprodução

O vereador Carlos Eduardo de Moura, o Magrão (esq.), que pode perder o mandato na Câmara de Pinda

Em seguida, foi sorteada 
a formação da comissão 
processante, que terá Felipe 
Guimarães (Podemos) como 
presidente, José Carlos Go-
mes, o Cal (Republicanos) 
na relatoria e Renato Cebola 
(União) como membro.

Outras investigações – O 
Conselho de Ética e Decoro 
Parlamentar da Câmara 
também denunciou Magrão 
por falas na 18ª sessão do 
ano, por “uso de palavras 
incompatíveis com a cargo” 
e ainda “desacatar e praticar 
ofensas morais aos pares e 
cidadãos presentes”. O ve-
reador teria acusado outro 
membro da Casa de forma 
injuriosa, e deve responder 
também por “perturbar a 
ordem das sessões e des-
respeitar decisões da mesa 
diretora”.

levaram a um relatório que 
apresentou três ilegalidades, 
como a utilização da posição 
de vereador para obter vanta-
gens financeiras, perseguição 
e indicação de funcionários 
no Pronto Socorro Municipal.

Silva teria sido coagido pelo 
parlamentar a pagar uma 
propina, mas quando decidiu 
suspender os pagamentos, te-
ria sido alvo de perseguição. O 
caso chegou a ser protocolado 
na Câmara e no Ministério 
Público. Magrão rebateu as 
denúncias na tribuna e ga-
rantiu que não há como os 
denunciantes provarem as 
irregularidades apontadas.

Com os dados sobre as de-
núncias contra o parlamentar 
em mãos, os vereadores vota-
ram o pedido de abertura da 
processante. Por 10 votos a 1, 
a Câmara aprovou a CPI.

Acusado de peculato, Lê Braga tem pedido de acordo 
negado pelo Ministério Público sobre uso de veículo
Defesa tenta evitar que prefeito de São José do Barreiro responda criminalmente por uso de carros oficiais no Carnaval

O MP-SP (Ministério Pú-
blico do Estado de São Paulo) 
negou no início desta sema-
na um acordo proposto pelos 
advogados de defesa do pre-
feito de São José do Barreiro, 
Alexandre Braga, o Lê Braga 
(PSD), que buscava evitar 
que respondesse criminal-
mente pelo uso indevido de 
veículos oficiais no Carnaval. 

Anunciado na segunda-
-feira (5), o parecer do MP-SP 
foi desfavorável ao pedido de 
ANPP (Acordo de Não Perse-
cução Penal), que consiste 
na celebração de um trato 
que estabelece condições 
que devem ser seguidas pelo 
acusado para que no final do 
processo ocorra o arquiva-
mento da investigação ou a 
extinção da punição. 

Da Redação
São José do Barreiro 

A solicitação de acordo foi 
feita pela defesa de Lê Bra-
ga no fim do mês passado, 
quase três meses após ele 
ser indiciado pela PF (Polícia 
Federal) por peculato, crime 
contra a administração pú-
blica. O prefeito é acusado 
de utilizar em 14 de feve-
reiro uma van da secretaria 
de Saúde para se deslocar, 
acompanhado da esposa e 
três casais de amigos, de 
São José do Barreiro ao 
Aeroporto de Congonhas, 
na capital paulista, e tam-
bém do uso de um carro da 
frota municipal para retor-
nar quatro dias depois do 
mesmo aeroporto. O ato foi 
considerado irregular pela 
PF, pois o serviço imposto 
ao motorista servidor mu-
nicipal e o uso dos veículos 
oficiais, abastecidos através 
de verba federal, não pode-
riam ocorrer em proveito 

próprio por parte de Lê 
Braga, que, segundo a in-
vestigação, foi ao aeroporto 
para embarcar em um voo 
para Porto Seguro-BA, onde 
passou o Carnaval. Flagrado 
no carro oficial pela PF, na 
rodovia Presidente Dutra, 
retornando do aeroporto, em 
18 de fevereiro, o chefe do 
Executivo ficou detido por 
quatro dias em uma cela da 
delegacia da PF de Cruzeiro. 

Segundo informações 
publicadas pelo portal de 
notícias da Globo, o G1, a 
defesa do prefeito, no pedi-
do de ANPP, alegou que ele 
não teve a intenção de lesar 
o erário e que “a conduta 
não tem grau de reprova-
bilidade significativa, mas, 
pelo contrário, se trata de 
uma conduta que vem mais 
de um descuido do que da 
intenção de lesar o erário, 
mas pode ser confessada no 

interesse da defesa" (trecho 
da solicitação).

No entanto, o MP-SP justi-
ficou que não seria possível a 
celebração do ANPP, pois Lê 
Braga não confessou a ile-
galidade de seus atos, já que 
permaneceu calado durante 
os depoimentos ao longo do 
inquérito policial. Além de 
ressaltar que mesmo que 
o prefeito tivesse admitido 
a irregularidade, não seria 
suficiente para que houvesse 
o acordo, o parecer do MP 
enfatiza que há elementos 
no processo que comprovam 
que o político teve uma con-
duta ilegal. 

Com a negativa de celebra-
ção do ANPP, o MP aguarda 
a decisão da Justiça sobre 
a ação penal pública que 
cobra que o prefeito perca o 
mandato e fique cinco anos 
impossibilitado de exercer 
qualquer função pública.

Foto: Reprodução

Lê Braga, investigado por uso de carro da Saúde durante o Carnaval

Polícia e Ministério Público investigam voto de Rodolpho 
Borges em análise favorável ao ex-prefeito Edson Mota
Parlamentar teria apoiado aprovação de contas do ex-prefeito por “gratidão”, mesmo após série de apontamentos do TCE

O Seccold (Setor Especia-
lizado no Combate a Corrup-
ção, Organização Criminosa 
e Lavagem de Dinheiro) da 

Andréa Moroni
Cachoeira Paulista

de 2018 do ex-prefeito Edson 
Mota (PL), após declarações 
de que teria votado por 
apoio ao parceiro político.

A denúncia foi enviada ao 
Seccold e ao Ministério Pú-
blico pelo vereador Agenor 
do Todico (PL). No e-mail em 

Delegacia Seccional de Gua-
ratinguetá abriu investiga-
ção após receber denúncia 
contra o vereador Rodolpho 
Borges de Souza Silva (PSD), 
de Cachoeira Paulista. Ele é 
acusado de desvio de finali-
dade na votação das contas 

que comunica a “notícia de 
fato criminoso”, o parlamen-
tar revelou que recebeu em 
seu gabinete um áudio do 
vereador Rodolpho Borges 
“dando conta de suposto 
desvio de finalidade na sua 
votação contra o parecer 
do TCE (Tribunal de Contas 
do Estado), a respeito das 
contas do ex-prefeito Edson 
Mota, em 2018”.

As contas estavam com 
parecer pela reprovação, 
mas Borges afirmou que 
votou a favor por gratidão 
ao ex-prefeito. “Ainda há 
print de conversa dele (Ro-
dolpho Borges) no grupo (de 
Facebook) Observatório de 
Cachoeira Paulista dando 
conta de que devia favor ao 
ex-prefeito porque o mesmo 
nunca virou as costas e tem 
palavra”.

Todico encaminhou a de-
núncia. “Gratidão não é um 
motivo legal para aprovar 
as contas do Edson Mota”, 
destacou o denunciante.

O Ministério Público, 
através da promotora Mar-
cela Agostinho Gomes Ilha, 
enviou comunicado ao Le-
gislativo sobre o recebimen-
to da denúncia e a investi-
gação. “Já lemos a denúncia 

em plenário e aprovamos o 
envio para a Comissão de 
Ética da Casa”, informou o 
presidente da Câmara, Léo 
Fênix (PL).

Outro lado – Rodolpho 
Borges disse que a denún-
cia contra ele não passa de 
“perseguição política” com 
o objetivo de prejudicar 
sua imagem. “Esse áudio 
foi editado e divulgado por 
um primo meu, que hoje é 
pré-candidato à vereador. 
Ele quer ‘denegrir’ (sic) a 
minha imagem”.

Borges explicou que das 
quatro contas do ex-prefeito 
Edson Mota, em duas foi 
contra o parecer do TCE. 
“Infelizmente nessa conta 
de 2018 eu acreditei na 
justificativa do advogado 
do ex-prefeito e acabei indo 
contra o tribunal, mas me 
arrependo de ter votado 
também numa segunda con-
ta contra o parecer do TCE”.

O vereador disse que 
ainda não foi notificado 
da investigação e que seus 
advogados vão esclarecer 
toda a situação no Conse-
lho de Ética da Câmara. 
“Meus advogados vão pedir 
a gravação na íntegra para 
provar que eu estou sendo 

vítima de difamação e de 
perseguição também pelo 
vereador Agenor do Todico. 
Ele fez isso porque eu disse 
na tribuna da Câmara que o 
MP estava investigando um 
esquema de ‘rachadinha’ em 
seu gabinete”.

Contas e denúncias – 
Essa não é a primeira polê-
mica que envolve a votação 
das contas na gestão de 
Mota. No primeiro semes-
tre, a Câmara de Cachoeira 
foi alvo de escândalo após 
divulgação de um áudio em 
que a vereadora Rogéria Lu-
cas (Podemos) teria revelado 
um esquema de compra de 
votos a favor do ex-prefeito, 
denunciando outros parla-
mentares em negociação 
que seria orquestrada por 
Nenê do São João (PL). Mes-
mo flagrada no conteúdo, 
Rogéria e denunciados por 
receberem em troca de vo-
tos não foram investigados. 
A Câmara abriu comissão 
processante, de autoria do 
vereador Nenê do São João 
(PL), que pediu investigação 
de Adriana Vieira (PSD) e 
Thálitha Barboza (PT), que 
teriam demorado para di-
vulgar o áudio. A denúncia 
acabou arquivada.

Agenor do Todico (esq.) denunciou voto de Rodolpho Borges por “gratidão” a Mota; MP investiga o caso

Foto: Reprodução
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Lorena investe mais de R$ 4 milhões em recuperação de pontes
Primeira fase de megaobra contempla sete bairros da cidade; ação também tenta evitar deslizamentos de barrancos

A Prefeitura de Lorena 
confirmou nesta quinta-fei-
ra (8) o início da execução 
de um pacote de obras que 
busca evitar a queda de 
pontes e deslizamentos de 
barrancos em diversos bair-
ros. O serviço de prevenção 
é viabilizado através de um 
investimento de R$ 4,386 
milhões. 

De acordo com a Prefeitu-
ra, a realização do conjunto 
de obras de contenção de 
barrancos e manutenção de 
bases e cabeceiras de pontes 
ocorre, principalmente, em 
pontos que historicamen-
te registram transtornos 
nos períodos chuvosos. 
No entanto, a ação, execu-
tada pela empresa Karajá 
Construções e Locações 

Foto: Reprodução

Obra para recuperação de ponte em Lorena; Prefeitura amplia a estrutura com investimento de R$ 4 milhões

de revitalização, recupera-
ção e prevenção, visando 
preservar a estrutura das 
pontes e evitar problemas 
de mobilidade que a cidade 
costumava enfrentar na 
época das chuvas. As obras 
fazem parte de um amplo 
pacote de iniciativas que 
temos feito nessa área, como 
várias obras de drenagem, 
que totalizam cerca de oito 
mil metros de galerias de 
águas pluviais, atendendo 
diversos trechos da cida-
de”, explicou a secretária 
de Obras e Planejamento 
Urbano, Rosana Reis.

A expectativa municipal é 
de que a execução do pacote 
de obras seja concluída até 
o fim do primeiro semestre 
do ano que vem. A lista das 
vias e bairros que serão 
contemplados nas próximas 
fases da ação será divulgada 
em breve pela Prefeitura.

Ltda, contemplará também 
locais que não possuem 
registros de incidentes, 
porém demandam serviços 
de preservação.

Segundo a secretaria 
de Obras e Planejamento, 
a primeira fase do pacote 
garante adequações em sete 
pontes que apresentaram 
algum tipo de problema no 
último período chuvoso. 
Os pontos de travessia fi-
cam nas ruas Comendador 
Rodrigues Alves, na região 
central; 24 de Abril, no bair-
ro Olaria; José Marques de 
Oliveira, no bairro Vila Pas-
sos; General Góes Monteiro, 
no bairro da Cruz; avenida 
Carlino Luiz dos Santos, 
no bairro Santa Edwiges; 
estrada municipal do Pedro-
so, no bairro Jardim Novo 
Horizonte e a via Principal 
do bairro Olaria do Simão. 
“Essas ações têm caráter 

Câmara aprova prorrogação de mais noventa 
dias para conclusão de CEI do Finisa em Guará
Aprovação de requerimento de membros da comissão especial de inquérito é unânime e garante 
mais tempo para a realização de oitivas em apuração de denúncia sobre uso de verbas federais

A Câmara de Guaratin-
guetá aprovou, por unani-
midade, a prorrogação por 
noventa dias do prazo para 
a conclusão dos trabalhos 
da CEI (Comissão Especial 
de Inquérito) que apura de-
núncias de violações a leis 
federais sobre as aplicações 
de recursos oriundos do 
Finisa (Financiamento à 
Infraestrutura e ao Sanea-
mento). O pedido foi apre-
sentado na sessão da última 
quarta-feira (7), por meio de 
um requerimento de autoria 
dos membros da comissão.

A abertura da investi-
gação foi aprovada no dia 
15 de maio. A denúncia foi 
apresentada por famílias 

Fabiana Cugolo
Guaratinguetá

Foto: Fabiana Cugolo

Denunciante, vereador Arilson fala na tribuna durante sessão em Guará; comissão conseguiu novo prazo

composta pelos vereado-
res Marcelo da Santa Casa 
(PSD) e Nei Carteiro (MDB) 
como membros; Rosa Filip-
po (PSD) como secretária; 
Vantuir Faria (Podemos), 
relator e Arilson Santos 
(Podemos), presidente.

Após a aprovação do re-
querimento, Santos revelou 
que pelo prazo inicial, a 
CEI seria concluída no dia 
13 deste mês. “Não temos 
tempo hábil porque a gente 
ainda tem que fazer algu-
mas oitivas de funcionários, 
quem sabe até do próprio 
prefeito (Marcus Soliva-PL) 
e de proprietários de em-
presas que desenvolveram 
esse trabalho”, explicou. 
Ele destacou que o relatório 
deve sair até mesmo antes 
do novo prazo. “É mais uma 
precaução”.

dos bairros Pingo de Ouro e 
Parque das Garças, que tive-
ram obras paralisadas após 
a rejeição de um projeto do 
Executivo que solicitava cré-
dito adicional suplementar 
de R$ 23 milhões, valor re-
manescente do empréstimo 
de R$ 50 milhões junto ao 
Finisa, aprovado em 2021.

As famílias destas re-
giões da cidade foram até 
o plenário da Câmara em 
manifestação. Na época, 
vereadores questionaram 
o início dos trabalhos antes 
mesmo da liberação do uso 
da verba.

De acordo com o requeri-
mento da prorrogação, dian-
te das peculiaridades que o 
caso exige, não foi possível 
o cumprimento no prazo 
solicitado, que também foi 
de noventa dias. A CEI é 



10 DE AGOSTO DE 2024 5

Reforma da Clínica Médica da Santa Casa de 
Lorena avança para beneficiar pacientes SUS

A Santa Casa de Lorena 
avançou com as obras de refor-
ma de sua Clínica Médica, a fim 
de transformar a experiência 
de acomodação dos pacientes 
SUS (Sistema Único de Saúde) 
na região, um projeto que faz 
parte do compromisso de 
ambiência de todas áreas assis-
tenciais do hospital, com foco 
na modernização, inovação e 
cuidado humanizado.

A reforma da clínica médica 
abrange desde a ampliação da 
capacidade total do setor, de 38 
para 46 leitos, até a renovação 
completa das instalações em 
geral, incluindo a moderni-
zação dos equipamentos e a 
criação de ambientes mais con-
fortáveis e acolhedores para 
os usuários e profissionais de 
saúde, onde todos os quartos 
passarão a contar com televi-
sores e ares-condicionados, 
por exemplo.

O arquiteto responsável 
pelas obras, Jimmy Dornelas, 
destacou que para ampliar 
a capacidade de leitos no 
mesmo espaço físico foi ne-
cessária uma readequação 
geral da área. “Através de um 
planejamento cuidadoso e da 
otimização dos espaços exis-
tentes, conseguimos aumentar 
significativamente o número 
de leitos disponíveis, conforme 
as necessidades do hospital, 
que busca atender à crescente 
demanda na região”.

Na terça-feira (6), a equi-
pe técnica da Prefeitura de 
Lorena esteve presente para 
acompanhar o andamento 
das obras, que estão previstas 
para serem concluídas em 
setembro deste ano, quando 
a comunidade poderá usu-
fruir de uma clínica médica 
totalmente renovada e ainda 
mais preparada para que a 
experiência de acomodação 
seja a melhor possível, assim 
como aconteceu com a entrega 
da nova clínica cirúrgica, em 
maio de 2024.

Dario Costa, superinten-
dente do hospital, destacou 
que o principal objetivo desse 
projeto de modernização das 
áreas SUS, em parceria com 
a Prefeitura, é proporcionar 
um espaço que favoreça a 
humanização do atendimen-
to, seguindo as diretrizes 
da política de humanização 
implementada pelo Sistema 
Único de Saúde. “Estamos ex-
tremamente satisfeitos com os 
progressos das obras até aqui. 
Esta reforma é um reflexo do 
nosso compromisso com a 
excelência no atendimento à 
saúde e com a comunidade de 
Lorena e região”, afirmou.

“A Santa Casa de Lorena 
sempre trabalha com o intuito 
de levar um atendimento de 
eficácia e excelência à popu-
lação e isso não seria possível 
sem o apoio da prefeitura mu-
nicipal”, concluiu Costa.

Durante o período de re-
formas, a instituição hospi-
talar segue comprometida 
em manter a qualidade no 
atendimento, com planos de 
contingência que garantem 
a continuidade dos serviços 
médicos sem interrupções, 
trabalhando com dedicação 
para oferecer um serviço de 
qualidade em benefício de toda 
a comunidade.

Da Assessoria
Lorena

Responsável Técnico: Dr. José Reinaldo

Araujo Vilela - CRM: 110427-SP

seu hospital do coração.

Nova estrutura garante atendimento de maior qualidade na Clínica Médica da Santa Casa; visita técnica contou com prefeito Sylvio Ballerini e o construtor Jimmy Dornelas

ANTES

DEPOIS
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Polícia investiga acidente que matou 
família de turistas em Caraguatatuba
Corporação apura causa de queda de carro em córrego; casal e criança são sepultados em São Paulo

A Polícia Civil de Cara-
guatatuba manteve nesta 
quarta-feira (7) um trabalho 
investigativo que busca des-
cobrir o que causou o aciden-
te que vitimou uma família 
de turistas na madrugada da 
segunda-feira (5). O casal e a 
criança morreram afogados 
após o carro em que estavam 
cair em um ribeirão no bair-
ro Martim de Sá.

Dando continuidade à 
apuração iniciada na tarde 
da segunda-feira, peritos 
analisam marcas de pneus e 
imagens captadas por câme-
ras de videomonitoramento 
instaladas em imóveis na rua 
Luiz Lyria Lopes. Os profis-
sionais tentam compreender 

Lucas Oliveira
Caraguatatuba

Foto: Reprodução

Família que estava em carro encontrado em córrego; policiais civis investigam o que causou o acidente

Auxiliando o trabalho dos 
peritos e comprovando que o 
acidente ocorreu no início da 
madrugada, imagens regis-
tradas por câmeras de vide-
omonitoramento de imóveis 
mostram o carro transitando 
pela via em baixa velocidade 
e, instantes depois, acele-
rando e caindo no córrego. 
Os policiais civis buscam 
descobrir o que motivou a 
mudança repentina de velo-
cidade do veículo, que havia 
sido alugado por Washington 
em uma concessionária em 
São Paulo.  

Realizados na tarde da 
terça-feira (6) na zona leste 
da capital paulista, os se-
pultamentos de Beatriz e a 
filha ocorreram no Cemi-
tério Itaquera, enquanto o 
de Washington ocorreu no 
Cemitério da Saudade.

as circunstâncias do inciden-
te que tirou a vida do casal 
Washington Vilalva de Melo 
e Beatriz Souza Castilho, de 
38 e 23 anos, e da filha da 
jovem, a pequena Esther Bo-
ragan, de 2 anos. Moradora 
da capital paulista, a família 
de turistas aproveitava as 
férias no Litoral Norte desde 
a última sexta-feira (2).

Segundo o Corpo de Bom-
beiros, a corporação foi acio-
nada às 7h20 da última se-
gunda-feira por um morador 
da rua Luiz Lyria Lopes, que 
notou que havia um carro 
parcialmente submerso no 
córrego. Ao verificarem o 
interior do veículo, que es-
tava virado e com as rodas 
para cima, os mergulhadores 
avistaram os corpos das três 
vítimas, que foram retirados 
da água no fim da manhã. 

Polícia procura autor do assassinato 
de motorista de aplicativo de Pinda
Trabalhador teve corpo encontrado em Moreira César; carro da vítima é incendiado

A Polícia Civil de Pinda-
monhangaba manteve dili-
gências nesta quinta-feira 
(8) para tentar identificar os 
responsáveis por assassinar 
um motorista de aplicativo no 
início desta semana. Além de 
tirarem a vida do trabalhador, 
os criminosos incendiaram o 
seu carro.

Segundo o boletim de ocor-
rência, a Polícia Militar foi 
acionada por volta das 8h da 
terça-feira (6) por pedestres 
que se depararam com o 
corpo de Paulo Henrique 
de Oliveira e Silva caído na 
avenida Nova Pinda, no bair-
ro Portal dos Eucaliptos, 
distrito de Moreira César. Ao 
chegarem no local indicado, 
os policiais militares encon-
traram o cadáver de bruços 
e ensanguentado.

Após isolar a cena do crime 
para o trabalho dos peritos 
da Polícia Científica, a PM ini-
ciou buscas por suspeitos no 
Portal dos Eucaliptos e bair-
ros vizinhos. Na ação, uma 
equipe encontrou o carro de 
Paulo Henrique carbonizado 
na rua Sebastião Leite, no 
bairro César Park, que fica a 

Lucas Oliveira
Pindamonhangaba

da vítima, que tinha dois filhos, 
a Polícia Civil tenta localizar 
imagens de câmeras de vide-
omonitoramento distribuídas 
pelo Portal dos Eucaliptos e o 
César Park, que podem auxi-
liar no trabalho investigativo 
que busca identificar a autoria 
e a motivação do crime.

uma distância de cerca de dois 
quilômetros do local onde o 
corpo estava.

Em depoimento à Polícia 
Civil, familiares do motorista 
de aplicativo informaram que 
ele estava desaparecido desde 
a noite da segunda-feira (5). O 
último contato do trabalhador 

com parentes ocorreu por volta 
das 19h30, quando ele enviou 
uma mensagem, pelo aplica-
tivo WhatsApp, para a mãe, 
informando que voltaria para 
a casa logo após realizar uma 
última corrida em Moreira 
César. Além de coletar depoi-
mentos de familiares e amigos 

Foto: Reprodução

Paulo Henrique, vítima que foi encontrada pela Polícia Militar na avenida Nova Pinda; investigação continua

Morador de Cunha é preso com 
arquivos de pornografia infantil 

Da Redação
Cunha

ficou detido por um curto 
período, sendo liberado após 
o pagamento de fiança. 

Segundo a PF, a recente 
conclusão da perícia dos 
aparelhos eletrônicos apre-
endidos na casa do acusado 
no ano passado revelaram 
condutas criminosas de 
maior gravidade e motiva-
ram a nova ordem de prisão. 
Encaminhado à Delegacia 
da PF em Cruzeiro, o jovem 
aguarda transferência para 
algum presídio estadual. 
Caso seja condenado por 
armazenar e compartilhar 
os arquivos pedófilos, o acu-
sado poderá ser sentenciado 
a dez anos de detenção.

Parte de um trabalho 
da PF que busca coibir a 
circulação de pornografia 
infantil na internet, a prisão 
do morador de Cunha foi a 
sexta realizada neste ano na 
região, sendo que os demais 
presos eram moradores de 
Aparecida, Canas, Caçapava 
e Piquete.  

Em nova fase do trabalho 
de combate à pornografia 
infantil na região, a PF (Po-
lícia Federal) prendeu na 
tarde da quarta-feira (8) um 
morador de Cunha. O jovem 
de 26 anos é acusado de 
armazenar e compartilhar 
na internet fotos e vídeos de 
abuso sexual contra meno-
res de idade. 

De acordo com a PF, o 
mandado de prisão preven-
tiva foi cumprido pela cor-
poração após ordem judicial 
emitida pela Vara Criminal 
de Cunha. Alvo da operação, 
o jovem já havia sido preso 
em julho do ano passado 
durante outra fase do tra-
balho da PF. No entanto, ele 
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EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 030/2024 - Retificado
PROCESSO DE COMPRA Nº 138/2024

OBJETO: “REGISTRO DE PREÇOS PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA PARA EXECUÇÃO DE SERVIÇOS DE PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA 
E OBRAS COMPLEMENTARES EM DIVERSAS RUAS DO MUNICÍPIO, COM 
FORNECIMENTO DE MATERIAIS, CONFORME CONDIÇÕES ESTABELECIDAS NO 
INSTRUMENTO CONVOCATÓRIO E SEUS ANEXOS”.

Abertura: 12/08/2024 – Sessão Pública: 27/08/2024 – 09:30h.
O Edital estará à disposição para retirada pelos sites www.cruzeiro.sp.gov.br e www.
novobbmnet.com.br, a partir da data de abertura.
Cruzeiro, 09 de agosto de 2024

Paulo Cézar Félix Júnior
Secretário Municipal de Obras e Serviços Públicos

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 033/2024
PROCESSO DE COMPRA Nº 149/2024

OBJETO: “REGISTRO DE PREÇOS PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA PARA EXECUÇÃO DE SERVIÇOS DE PAVIMENTAÇÃO PELO 
PROGRAMA DESENVOLVE SÃO PAULO, CONFORME CONDIÇÕES ESTABELECIDAS 
NO INSTRUMENTO CONVOCATÓRIO E SEUS ANEXOS”.

Abertura: 12/08/2024 – Sessão Pública: 27/08/2024 – 14:30h.
O Edital estará à disposição para retirada pelos sites www.cruzeiro.sp.gov.br e www.
novobbmnet.com.br, a partir da data de abertura.
Cruzeiro, 09 de agosto de 2024

Paulo Cézar Félix Júnior
Secretário Municipal de Obras e Serviços Públicos

PREFEITURA DE LORENA
Termo de Apostilamento 

nº 01 ao Contrato 17/2023 decorrente do Pregão Presencial nº 29/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE LORENA
CONTRATADA: TIM S.A – CNPJ nº 02.421.421/0001-11
Em conformidade com a Lei de Licitações nº 8.666/93, em seu artigo 65, §8º, trata-se 
de inclusão das seguintes dotações orçamentárias:
“02.02.03/08.244.0020.2032/05/3.3.90.39.00; FICHA Nº 345; 02.02.03/08.244.0020.203
4/05/3.3.90.39.00; FICHA Nº 348; 02.02.03/08.244.0021.20.35/05/3.3.90.39.00; FICHA 
Nº 354; 02.02.03/08.244.0021.2036/05/3.3.90.39.00; FICHA Nº 361”.
Os demais dados permanecem inalterados. O disposto no presente Termo de 
Apostilamento passa a fazer parte integrante do contrato supramencionado.
DATA DA ASSINATURA: 09/08/2024.

PREFEITURA DE LORENA
Termo de Apostilamento 

nº 01 ao Contrato 103/2020 decorrente do Pregão Presencial nº 35/2020
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE LORENA
CONTRATADA: MAQUIM COMERCIO DE QUIP ELETRO ELETRONICOS LTDA – CNPJ 
nº 50.009.935/0001-07
Em conformidade com a Lei de Licitações nº 8.666/93, em seu artigo 65, §8º, trata-se 
de inclusão das seguintes dotações orçamentárias:
“02.02.03/08.244.0020.2032/05/3.3.90.39.00; FICHA Nº 345; 02.02.03/08.244.0020.203
4/05/3.3.90.39.00; FICHA Nº 348; 02.02.03/08.244.0021.20.35/05/3.3.90.39.00; FICHA 
Nº 354; 02.02.03/08.244.0021.2036/05/3.3.90.39.00; FICHA Nº 361”.
Os demais dados permanecem inalterados. O disposto no presente Termo de 
Apostilamento passa a fazer parte integrante do contrato supramencionado.
DATA DA ASSINATURA: 09/08/2024.

PREFEITURA DE LORENA
Termo de Apostilamento 

nº 01 ao Contrato 146/2021 decorrente do Pregão Presencial nº 41/2021
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE LORENA
CONTRATADA: SECURE ALARMES MONITORAMENTO 24 H LTDA – CNPJ nº 
14.868.420/0001-07
Em conformidade com a Lei de Licitações nº 8.666/93, em seu artigo 65, §8º, trata-se 
de inclusão das seguintes dotações orçamentárias:
“02.02.03/08.244.0020.2032/05/3.3.90.39.00; FICHA Nº 345; 02.02.03/08.244.0020.203
4/05/3.3.90.39.00; FICHA Nº 348; 02.02.03/08.244.0021.20.35/05/3.3.90.39.00; FICHA 
Nº 354; 02.02.03/08.244.0021.2036/05/3.3.90.39.00; FICHA Nº 361”.
Os demais dados permanecem inalterados. O disposto no presente Termo de 
Apostilamento passa a fazer parte integrante do contrato supramencionado.
DATA DA ASSINATURA: 09/08/2024.

PREFEITURA DE LORENA
Termo de Apostilamento 

nº 01 ao Contrato 04/2020 decorrente do Pregão Presencial nº 73/2020
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE LORENA
CONTRATADA: NET FACIL SISTEMAS ELETRONICOS LTDA – CNPJ nº 
05.460.736/0001-66
Em conformidade com a Lei de Licitações nº 8.666/93, em seu artigo 65, §8º, trata-se 
de inclusão das seguintes dotações orçamentárias:
“02.02.03/08.244.0020.2032/05/3.3.90.39.00;  FICHA Nº 345;  02.02.03/08.244.0020
.2034/05/3.3.90.39.00;  FICHA Nº 348;  02.02.03/08.244.0021.20.35/05/3.3.90.39.00; 
FICHA Nº  354; 02.02.03/08.244.0021.2036/05/3.3.90.39.00;  FICHA Nº 361”.
Os demais dados permanecem inalterados. O disposto no presente Termo de 
Apostilamento passa a fazer parte integrante do contrato supramencionado.
DATA DA ASSINATURA: 09/08/2024.

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Licitação

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 66/2024 - PROCESSO nº 348/2024
O Município de Lorena-SP torna público a Abertura da Licitação na Modalidade 
Pregão Eletrônico, do tipo menor preço por item, cujo objeto é a Aquisição 
de equipamento, tais quais equipamentos médicos e terapêuticos, mobiliário, 
eletroeletrônicos, eletrodomésticos, para Centro de Esterilização Animal - CEA 
e para o Centro Especializado em Reabilitação - CER, para atendimento dos 
munícipes de Lorena, que do dia 12 de agosto de 2024 a 27 de agosto de 2024 
até às 08:00h (Horário de Brasília), estará recebendo as Propostas de Preços 
referentes a esta Licitação, no Endereço Eletrônico: https://www.licitalorenasp.com.
br/home.jsf;jsessionid=gTR16imQH8imeL9ZcIDlUif7s6EmqLNLfjMtCbZ_.ip-172-31-
20-155?windowId=7ed/. A Abertura das Propostas acontecerá no dia 27 de agosto 
de 2024 às 08:05h (Horário de Brasília) e o Início da Sessão de Disputa de Lances 
ocorrerá a partir das 09:00h do mesmo dia. Informações (12) 3185-3000, ramal 3041 
ou 3046, das 09h às 17h, ou no site: www.lorena.sp.gov.br.

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Licitação

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 67/2024 - PROCESSO nº 351/2024
O Município de Lorena-SP torna público a Abertura da Licitação na Modalidade 
Pregão Eletrônico, do tipo menor preço global, cujo objeto é a Contratação de 
clínica especializada em internação de pacientes psiquiátricos, para cumprimento 
de mandados judiciais, de pacientes adultos, do sexo masculino, pelo período de 
12 (doze) meses, que do dia 12 de agosto de 2024 a 28 de agosto de 2024 até às 
08:00h (Horário de Brasília), estará recebendo as Propostas de Preços referentes 
a esta Licitação, no Endereço Eletrônico: https://www.licitalorenasp.com.br/home.
jsf;jsessionid=gTR16imQH8imeL9ZcIDlUif7s6EmqLNLfjMtCbZ_.ip-172-31-20-
155?windowId=7ed/. A Abertura das Propostas acontecerá no dia 28 de agosto de 2024 
às 08:05h (Horário de Brasília) e o Início da Sessão de Disputa de Lances ocorrerá a 
partir das 09:00h do mesmo dia. Informações (12) 3185-3000, ramal 3041 ou 3046, 
das 09h às 17h, ou no site: www.lorena.sp.gov.br.
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Nova lei amplia horário de funcionamento
de estabelecimentos comerciais em Lorena
Medida beneficia adegas, depósitos de bebidas e lojas de conveniência; Prefeitura promete fiscalização

Prefeitura de Aparecida suspende obra de 
cobertura da feira livre para readequação
Após pedido do Estado, projeto tem reformulação de base técnica para reduzir espessura dos pilares

A obra de cobertura da 
feira livre em Aparecida 
está suspensa. A Prefeitura 
terá de fazer uma adequação 
técnica do projeto e aguarda 
autorização do Governo do 
Estado. O projeto teve início 
em junho e o prazo de entre-
ga da primeira parte era 30 
de agosto.

Segundo o secretário de 
Obras, Ricardo Alessandro 
Henrique da Silva, está sen-
do feito um estudo sobre os 
pilares que vão sustentar a 
cobertura. “Na verdade, foi 
uma solicitação nossa, pois 
percebemos que dentre as 
estruturas da obra, havia 
possibilidade de melhoria 
no espaço ocupado pelos 
pilares afetando as bancas. 
Por isso, a Prefeitura optou 
por redimensionar e reduzir 
a espessura do pilar”.

Alessandro explicou que 
como a obra é feita em par-
ceria com o Dadetur (Depar-

Andréa Moroni
Aparecida

Foto: Divulgação

Trabalho de construção de estrutura para cobertura da feira livre em Aparecida; obras na avenida Monumental são paralisadas à espera do Estado

tamento de Apoio ao Desen-
volvimento dos Municípios 
Turísticos), era preciso ter 
autorização do órgão fazer 
a readequação. “O protocolo 
com a adequação foi envia-
do e aguardamos resposta. 
Nesse momento a obra segue 
suspensa até termos a nova 
autorização. Não há como 
estimar, podem responder 
nesse mês, mês que vem ou 
até para o final do ano”. 

A primeira etapa da obra, 
que inclui a instalação de 
uma cobertura de 132 m² no 
início da avenida Monumen-
tal, em direção ao Santuário, 
contará com a implementa-
ção de painéis solares para 
fornecer iluminação sustentá-
vel. Com essa infraestrutura, 
os feirantes poderão estender 
seus horários de funciona-
mento, especialmente nas 
sextas e sábados.

“São quatro etapas de 
projeto, fundação, pilar, su-
perestrutura e cobertura, 
com telha trapezoidal. O valor 
total da obra é de R$3,349 
milhões sendo R$ 2,752 
milhões provenientes do 
Dadetur e R$596 mil do Mu-
nicípio”, detalhou o secretário 
de Obras.

As etapas subsequentes 
da cobertura estão progra-
madas para o próximo ano, 
garantindo uma melhoria 
contínua na infraestrutura 
da feira livre de Aparecida.

A Câmara de Lorena apro-
vou por unanimidade, na 
manhã da quinta-feira (8), 
o projeto do Executivo que 
permite a ampliação do ho-
rário de funcionamento de 
adegas, lojas de conveniência 
e depósitos de bebidas. A 
medida também altera os 
dias em que os bares podem 
ficar abertos até o início da 
madrugada.

Único tema na pauta da 
sessão extraordinária, o 
projeto encaminhado pelo 
prefeito Sylvio Ballerini (PSD) 
solicitava o aval da Câmara 
para a alteração de um dos 
artigos da Lei Municipal 
Complementar 410, institu-
ída em 21 de dezembro do 
ano passado, que define os 
horários de funcionamento.

A proposta do Executivo 
sugeria que adegas, lojas 
de conveniência e depósitos 
de bebidas, que atualmente 
possuem permissão para 
funcionar todos os dias até 
as 22h, passassem a operar 
de segunda a quinta-feira, 
das 7h à 0h e de sexta-feira 
a domingo das 7h à 1h, inclu-
sive em véspera de feriado.

Na justificativa do projeto, 
a Prefeitura ressalta que 
ampliação do horário de fun-
cionamento possibilitaria aos 
comerciantes a oportunidade 
de aumentarem suas vendas, 
o que consequentemente ge-
raria uma maior arrecadação 
de impostos ao Município, 
e também contratar mais 
funcionários para atenderem 

Da Redação
Lorena

sexta-feira a domingo, das 
7h à 1h.

Impedido pelo Regimento 
Interno da Casa de ser votado 
pelo presidente da Câmara, 
Fábio Longuinho (União Bra-
sil), o projeto do Executivo 
recebeu os votos favoráveis 
de 14 vereadores presentes 
na sessão extraordinária, 
que não contou com Bruno 

ao provável aumento da de-
manda de clientes.

O documento propunha 
que bares, que atualmente 
podem ficar abertos de do-
mingo a quarta-feira, das 
7h à meia-noite, e de quin-
ta-feira a sábado, das 7h à 
1h, passassem a funcionar 
de segunda a quinta-feira, 
das 7h à meia-noite, e de 

Ribeiro, o Bruninho, e Fábio 
Matos (Cidadania).

Após conceder seu aval, a 
Câmara encaminhará o pro-
jeto para a sanção de Balleri-
ni, o que deve garantir que as 
mudanças entrem em vigor. 
Procurada pela reportagem 
do Jornal Atos, a Prefeitura 
informou no fim da manhã 
desta sexta-feira (9) que 

ainda não havia recebido o 
documento.

Fiscalização – Durante 
entrevista ao programa Atos 
no Rádio, na quinta-feira, o 
secretário de Segurança de 
Lorena, Marcos Antônio de 
Oliveira, explicou que a GCM 
(Guarda Civil Municipal) se-
guirá fiscalizando no período 
noturno os estabelecimentos 

comerciais para garantir 
eles não funcionem após o 
horário permitido pela lei 
municipal.

Na semana em que a pro-
posta entrou em pauta, a 
reportagem do Jornal Atos 
recebeu reclamações de es-
tabelecimentos nos bairros 
Vila Nunes, Parque das Ro-
dovias e Vila Hepacaré que 
não estariam respeitando a 
norma, com funcionamento 
após o horário permitido e 
ainda com excesso de som 
alto. “Ficam até 3h, 4h, às ve-
zes até às 5h com som muito 
alto, um barulhão e a gente 
tenta denunciar, mas não 
acabam com isso. Tentamos 
a PM, a guarda, mas sempre 
continua”, reclamou um dos 
vizinhos a um estabeleci-
mento, que preferiu não se 
identificar, com receio de 
represálias.

Além de solicitar a colabo-
ração da população, o Marcos 
Antônio apontou as penali-
zações que serão impostas 
aos comerciantes que forem 
flagrados atuando em horá-
rio indevido. “Peço para que 
os moradores denunciem, 
através do telefone 153 da 
GCM, estabelecimentos que 
estejam funcionando em ho-
rário inapropriado, causando 
a perturbação do sossego. O 
comerciante que infringir a 
lei municipal receberá uma 
advertência, sendo que em 
caso de reincidência, será 
multado. Caso siga desrespei-
tando a ordem, mesmo após 
receber três multas, ele terá 
a licença de funcionamento 
do seu estabelecimento sus-
pensa ou até mesmo cassada”.

Foto: Kassiane Ribeiro

Estabelecimento que atende na avenida Peixoto de Castro; lei garante mais uma hora para atuação de comércio noturno, como bares e restaurante

(12) 99148-2196
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Pinda tem Festival de Blues com entrada gratuita
Evento deste final de semana tem estrutura montada pela Prefeitura; shows estão marcados para a praça Sete de Setembro

Pindamonhangaba apre-
senta mais uma edição do 
Festival de Blues. Promovido 
pela secretaria de Cultura e 
Turismo, o evento é gratuito 
e aberto ao público na praça 
Sete de Setembro, no Centro.

O festival tem como ob-
jetivo agradar a todos os 
amantes do blues, com uma 
programação que conta com 
apresentação musical de An-
dré Youssef Trio, seguido da 
banda Burning Bush, acom-
panhada de convidados, 
que prestará homenagem 
ao guitarrista Paulo Meyer.

Aberto sexta-feira (8), 
Bidu Sous subiu ao palco 
com o repertório autêntico 
e envolvente. Encerrando a 
noite, o experiente Fernan-
do Ferreira apresentou um 
show repleto de clássicos 
do blues.

Fechando a programação, 
o domingo (11) será mar-

Bruna Silva
Pindamonhangaba

Fotos: xxxxxxxxxxx

cado pela apresentação de 
Silvio Garcia e Horse Power 
Trio, que prometem um 
show de alto nível. A noite 
será encerrada por Lucas 
Espildora e The Paraybuna 
Boys.

Além da música, o festival 
conta com uma praça de ali-
mentação com diversas op-
ções de comidas e bebidas.

Segundo o secretário-ad-
junto de Cultura e Turis-
mo de Pindamonhangaba, 
Ricardo Flores, o festival 
é uma oportunidade de 
mostrar mais uma vertente 
que coloca a cidade no mapa 
cultural da RMVale (Região 
Metropolitana do Vale do 
Paraíba e Litoral Norte) e 
de atrair visitantes. “Além 
de oferecer uma experiên-
cia musical única para os 
moradores, o evento tem po-
tencial para atrair turistas, 
movimentando a economia 
local e consolidando o mu-
nicípio como um destino 
cultural e turístico de des-
taque na região”, enfatizou.Festival de Blues iniciado nesta sexta-feira segue com apresentações na praça Sete de Setembro até o próximo domingo em Pindamonhangaba

São Sebastião participa de novo teste do 
sistema federal de alerta para desastres
Ferramenta envia mensagens a celulares em área de risco; cidade é a única do estado atendida em ação

Lançado pelo Governo 
Federal nesta semana, o pro-
jeto-piloto do novo sistema de 
alertas da Defesa Civil Nacio-
nal contra desastres naturais 
será testado neste sábado 
(10), em São Sebastião. A 
ferramenta tecnológica é 
a principal aposta federal 
para evitar que a cidade 
registre novas tragédias, 
como a ocorrida no início 
do ano passado que matou 
64 moradores.

Realizada na manhã da 
quarta-feira (7), em Brasília, 
a cerimônia de lançamento 
do projeto-piloto “Defesa 
Civil Alerta” contou com as 
presenças do ministro da 
Integração e do Desenvol-
vimento Regional, Waldez 
Góes, do ministro da Recons-
trução do Rio Grande do Sul, 
Paulo Pimenta, do secretário 
nacional de Telecomunica-
ções, Hermano Tercius, e de 
diversas outras autoridades 
federais. Na ocasião, Goés 
revelou que São Sebastião 
será a única cidade paulista 
que participará do teste 
inicial da ferramenta, que 
ocorrerá também neste sá-
bado em Angra dos Reis-RJ, 
Petrópolis-RJ, Blumenau-SC, 
Gaspar-SC, Cachoeiro do Ita-
pemirim-ES, Roca Sales-RS, 
Muçum-RS, Morretes-PR, 

Lucas Oliveira
São Sebastião

União da Vitória-PR e India-
nópolis-MG.

Desenvolvido em parce-
ria entre a Anatel (Agência 
Nacional de Telecomunica-
ções) e quatro operadoras de 
telefonia, o sistema utilizará 
a rede de celular para emitir 
uma mensagem de alerta em 
texto e também com aviso 
sonoro, suspendendo qual-
quer conteúdo em uso na tela 

Foto: Reprodução

Reunião com representantes do Governo Federal que apresentou novo sistema para atender municípios em áreas de risco; São Sebastião é a única paulista entre as contempladas

do usuário. As mensagens 
serão encaminhadas a todos 
os celulares com cobertura 
móvel 4G ou 5G que estão 
na cidade em eminência de 
sofrer um desastre natural 
e seus municípios vizinhos. 
Segundo o Governo Federal, 
o dono do aparelho não ne-
cessita realizar um cadastro 
prévio para receber a notifi-
cação, que terá seu conteúdo 

elaborado pelas defesas civis 
municipais.

Além de revelar o período 
de duração do teste, o ministro 
da Integração e do Desenvol-
vimento Regional ressaltou 
a importância da criação da 
ferramenta. “Estamos anun-
ciando o início dos testes que 
acontecerão por um mês, e 
depois poderemos anunciar 
o sistema, disponibilizando 

para todo o país de forma gra-
dativa. É um sistema moderno, 
ágil, eficiente e utilizado por 
poucos países do mundo. De-
vemos nos valer de todas as 
possibilidades para preparar 
as pessoas a lidarem com os 
riscos físicos ou materiais”.

Segundo o Governo Federal, 
a cerimônia de início do teste 
em São Sebastião ocorrerá às 
15h deste sábado, no bairro 

Vila Sahy, que registrou a 
morte de 64 moradores em 18 
de fevereiro do ano passado 
devido a um deslizamento 
de terra provocado por uma 
tempestade.

A expectativa federal é 
de que após a fase de testes, 
que será concluída no início 
de setembro, o Defesa Civil 
Alerta entre oficialmente em 
operação até o fim deste ano.


